



## Boletín

# Asociación de ex alumnos de la ENP No. 2 Gen. 64-69

## Erasmus Castellanos Quinto

El maestro Castellanos nació en Tuxtla, Veracruz, el 2 de agosto de 1880. Realizó sus primeros estudios en la ciudad de Orizaba y se tituló como abogado: *“como litigante se especializó en derecho mercantil, pero por poco tiempo, pues la abogacía no era su vocación real. Al tramitar algún juicio, en lugar de ejecutar al deudor, terminaba por ayudarlo económicamente”*.

Además de sabio literato, su inclinación poética se puso de manifiesto con la publicación de su libro *Del fondo del abra*, de 1919. Otro de sus trabajos fue *Las siete Murallas o el Castillo de la Fama*.

Humilde y desinteresado Castellanos fue profesor de muchas generaciones, en 1954 fue galardonado con la Medalla Belisario Domínguez.

A su muerte en 1955, su acervo bibliográfico integrado por unos siete mil libros, principalmente textos de los siglos XVIII y XIX, pasó a manos de su sobrino Manuel Castellanos, quien un año después los donó a nuestra casa de estudios.

Este donativo incluyó los muebles de caoba que los contenían, sin embargo, con el tiempo se deterioraron, pero ahora gracias a las autoridades universitarias han sido restaurados y se exhiben junto con muchos otros objetos como relojes, instrumentos, retratos, etc., nada menos que en lo que fue el gimnasio de nuestra querida preparatoria.

Así, que a visitarlo, vale la pena y conocer más de este gran maestro.

## Una Mano de Ayuda

Compañeros, una de las actividades que como Asociación nos ha distinguido y reconocido ante las autoridades universitarias es *Una Mano de Ayuda*, y la labor que hacemos altruistamente en beneficio de los huéspedes de la **Casa Hogar La Esperanza** en concreto.

Les informamos que la próxima entrega en esta casa hogar se llevará a efecto el día **sábado 12 de julio**, siendo la cita para quienes nos gusten acompañar, a las 11:00 Hrs. En el estacionamiento del Burger King frente a Mundo E en Periférico Norte, pasando Plaza Satélite.

Al mismo tiempo, les seguimos solicitando su colaboración a efecto de continuar con esta agradable tarea. **Gracias a nombre de los huéspedes de este hogar.**

*El Comité Coordinador*

## *Club de Jubilados, continuamos...*



En ambas contamos con riquísima y excesiva comida, botanas y bebidas, aportadas por los anfitriones y asistentes, que dicho sea de paso son agregadas de sustancias de índole desconocida, ya que nos hacen disfrutar y transportarnos por rumbos de total relax fraternidad y satisfacción, que nos hacen liberar endorfinas en gran cantidad y que cada vez nos generan la necesidad de estar juntos, de repetir las experiencias.

Compañeros, amigos de generación, si aún no participan en estos eventos, dense la oportunidad de experimentarlos, les aseguramos que la pasaran muy bien e incluso tal vez se propongan como anfitriones.

Para este año y por diferentes actividades realizadas tales como: la comida de aniversario, asamblea anual, y la III olimpiada, solo hemos efectuado dos reuniones del club de jubilados, sin embargo, estas como siempre, además de cumplir con su objetivo de reunirnos, los que hemos asistido nos hemos llenado de júbilo, de placer y satisfacción al pertenecer a esta bella generación de egresados de la Prepa 2.

Las sesiones fueron en enero y abril, en la primera disfrutamos de la generosidad de los anfitriones Julieta y Ramón (colonia Popotla), en una bella tarde-noche de juegos y baile, con la presencia de Jorge López, que por primera vez asiste al evento de su generación, el apoyo de Javier, amigo de Julieta que nos atendió de maravilla; la segunda fue en casa de Chela (Coyoacán), una tarde-noche de plática, remembranzas y juego, donde Silvia y Roberto se declararon novatos en el juego y Silvia nos ganó a todos.



Reiniciamos el club de lectura el 22 de febrero siendo nuestros anfitriones Leobardo y Edith que con mucho cariño y esmero prepararon diferentes bocadillos para agasajarnos, lo mismo sucedió el 7 de junio en casa de la anfitriona Georgina, en ambas ocasiones y que como siempre fuimos llegando poco a poco, retomamos la lectura del libro “El Esclavo” recordamos los pasajes anteriores, se comentaron con gran interés las propuestas del autor del libro sobre reconocer nuestros errores o aciertos, la ficción del autor en cuanto al comportamiento médico, en una de las reuniones contamos con el muy enriquecedor punto de vista del campo de la psicología y legal por varios de nuestros compañeros asistentes. Por ser un texto de superación personal, nos hizo reflexionar sobre el comportamiento de cada uno de nosotros dejando al final y como es costumbre el intercambio de ideas con respeto e imparcialidad.



Terminada la lectura procedimos a disfrutar de los platillos que como ya comentamos nos prepararon los anfitriones y de los que llevaron algunos de los asistentes, no conformes con lo obtenido durante la lectura, prolongamos las discusiones en pequeños grupos, aunque no solo al respecto, sino también de diversos temas hasta casi llegadas las 10 pm, finalmente nos fuimos despidiendo con la firme convicción de continuar reuniéndonos con nuestros queridos compañeros preparatorianos, que siga la lectura y muchas gracias por darse un tiempo para ustedes mismos, dentro de lo ajetreado de esta ciudad, los esperamos con cariño como siempre, el consejo directivo.

Por cierto, no nos pusimos de acuerdo en el próximo texto que leeremos en el mes de agosto, están las propuestas de “El Llano en Llamas” o algún texto sobre sexualidad en los tiempos de los sesentas (de edad), pero, de que continuaremos en el **club de lectura**, de eso no hay ninguna duda.



## Asamblea Anual 2014

El sábado 22 de marzo del presente año se realizó la asamblea anual de nuestra Asociación, donde el Consejo Directivo 2013-2015 presentó las actividades realizadas durante el año 2013, las finanzas que guarda la misma y el programa de trabajo para este 2014. En esta ocasión nos reunimos a las 10:00 en el céntrico restaurante Don Toribio, disfrutando de un rico desayuno.



Con el quórum necesario, dio inicio la proyección y presentación de los resultados de las actividades propuestas en el programa de trabajo del 2013, aprobado en su momento por los asistentes al cambio del consejo directivo.

Siete sesiones del club de jubilados, que ha resultado muy divertido, cuatro del club de lectura muy interesante, las ilustrativas visitas guiadas al MUAC y Soumaya, la atlética II olimpiada de la juventud acumulada, los convivios ya formalmente establecidos año con año, el desayuno de febrero, la comida informal de junio y en esta única ocasión una comida informal en la Casa Club del Académico, la instalación de la placa conmemorativa y la comida de nuestros 50 años de vida universitaria, en febrero de este año, que consideramos fue un éxito.



Se presentaron algunas otras actividades, la vigencia del boletín y la página web, las promovidas por vinculación universitaria a las que asistimos, las anexas al programa de trabajo: la II Olimpiada, el Fondo Mario Mendoza, las entregas de Una Mano de Ayuda; cabe mencionar que durante el desayuno se continuó la recaudación de recursos para la próxima visita a la Casa Hogar.

En todos los eventos contamos con un nutrido número de participantes y caras nuevas.

Finalmente se presentaron: el informe de Tesorería con los ingresos y egresos de cada evento y los recursos actuales y el programa de trabajo propuesto para el 2014, nuevamente aprobado por los asistentes.

Como siempre fue grato contar con tu presencia y agradecemos el interés que todos mostraron por esta actividad. **Gracias.**

**Atentamente: El Consejo Directivo**

## Un espacio humano: ***Rigoberta Menchú***

La reconocida luchadora social ***Rigoberta Menchú Tum*** inició sus actividades como investigadora extraordinaria, adscrita a la Coordinación de Humanidades de la Universidad Nacional Autónoma de México con un encuentro y un

taller para directores y académicos del Subsistema de Humanidades, así como una conferencia magistral abierta al público, la cual tuvo una alta participación de estudiantes.



## ***Rigoberta Menchú Tum (continuación)***

Rigoberta Menchú Tum, nacida en San Miguel Uspantán, El Quiché, Guatemala, en 1959, ha sido reconocida mundialmente por su trabajo en favor de los pueblos indígenas, los derechos humanos y la cultura de la paz. Desde temprana edad participó en movimientos sociales en su país y, por ese motivo, tuvo que exiliarse en México y otras naciones. En 1990 obtuvo el premio UNESCO para la Paz y en 1992 recibió el Nobel de la Paz. Además de ello, es autora de diversos libros y colaboradora regular de múltiples instituciones gubernamentales.

### ***Enfoque en lo humano.***

“Los humanos somos seres sociales, necesitamos de las demás personas para existir, sin embargo, con frecuencia olvidamos que esto es un sistema, hemos perdido la solidaridad que requiere nuestra vida”, expuso la Dra. Menchú al dictar su conferencia en el auditorio *Jorge Carpi*zo de la Coordinación de Humanidades.



La nueva investigadora extraordinaria agradeció el hecho de estar en la UNAM y, en particular, en el área de Humanidades, ya que para ella el humano constituye lo más importante.

Por esta razón, basó su plática en la identidad, refirió: ***“Lo que haremos aquí es preguntarnos quién soy, de dónde vengo y a dónde voy, ¿cómo queremos construir una identidad si no sé de dónde provengo?”***

La activista guatemalteca dijo que en el campo universitario nos sirve el saber y el conocer: “El saber viene de la experiencia de cada quien y puede surgir desde un testimonio.

La teorización es una parte, pero también la sociabilización de esa forma y la interdisciplinariedad nos permite conectar a las ciencia que tenemos en la **UNAM**.

### III Olimpiada de la Juventud Acumulada

Es un gusto recordar lo acontecido en estos dos días de la celebración de nuestra olimpiada, como siempre en las instalaciones de “Villas Angelita” en Yautepec, Morelos, el espíritu de fraternidad, compañía, alegría, nerviosismo, etc., fueron las características de este evento, el comité nos recibió a todos con cariño, ofreciendo un cocktail de bienvenida, la medalla de participación y una pequeña toalla para que se secan el sudor de las competencias, el viernes por la tarde-noche se realizaron los juegos de mesa.



El sábado iniciamos la mañana con la clase de Tai-Chi, se dio una clase de calentamiento en la que cada participante demostró sus habilidades de gimnasia con pelota, disciplina que se implementará en los próximos juegos, continuamos con un rico desayuno, siguieron las eliminatorias de voly, quedando tres equipos ganadores de ese día, después vinieron las competencias de nado sincronizado, las de nado libre infantil, femenino y varonil.



Por cierto que el competidor César Villanueva presentó una queja por el robo de una medalla de oro. Continuamos con waterpolo, y “Póngale la cola al burro”, en este juego los castigos y los premios fueron una maravilla de habilidades de cada participante, seguimos con mímica de películas, llegó la hora de la comida regada con suficiente agua de Jamaica, disfrutamos la sobremesa con canciones y chistes, se obsequiaron bebidas familiares tequila y Baylis, algunos regresaron a las canchas de volibol y de bádmin-ton, y se comenzaron los preparativos para el Karaoke que se prolongó hasta muy entrada la noche, y a dormir, la villa se encontraba llena pero aún así pudimos descansar todos. Continuamos el domingo temprano con la segunda clase de Tai-Chi, desayuno, relax y competencias de pista, carrera libre infantil, caminata femenil, carrera libre femenil y varonil.

### III Olimpiada (continuación)

Seguimos con fútbol, se nos llamó a la premiación de los competidores con la participación de diferentes personalidades del atletismo y edecanes, música sinfónica de fanfarrias, regresamos a comer y al terminar se clausuró el evento no sin antes realizar las fotografías para las memorias. Queda el recuerdo mudo de estos dos días pero con la esperanza de volverlos a recibir el próximo año en la "IV Olimpiada de la Juventud Acumulada", muchas gracias Julieta, Ramón, Fermín, Socorro, Virgilio, Rosa Enriqueta, Alma Rosa, Luis Ary, Graciela, Leobardo, Edith, César, Bety, Tomás, Yolanda, María de Lourdes, Alan, Kevin, Itzi, Maru, Conchita, Roberto Carro, Aurea, Rebeca, Hilda, Rosmary, Roberto Guevara, a todos los queremos.

*El Comité Organizador de la III Olimpiada de la Juventud Acumulada.*

### ***Una foto de la fiesta de Aniversario***

Nos pidieron que publicáramos esta foto y como el Boletín es de ustedes ahí va...



Esperamos sus comentarios y colaboraciones: ***La redacción.***